

España es el segundo país que más medicamentos consume del mundo

Juan Marqués | 2/08/2010 - 9:09

3 comentarios



Puntúa la noticia :  Nota de los usuarios: **10.0** (1 votos)

 O estamos muy enfermos o no hay nada más barato a mano para paliar nuestros males. Lo  cierto es que los españoles son los europeos que más medicamentos consumen y también los pacientes que acuden con mayor frecuencia a la consulta médica.



Tan sólo los estadounidenses son más adictos a la farmacopea, según un informe del Gobierno inglés, que compara el consumo de 14 grupos de medicamentos en 14 países y que evidencia la irresistible atracción de la sanidad española por los fármacos.

De lo que no hay duda es que **el consumo farmacéutico nacional no tiene freno**. Los médicos del sistema público habían prescrito en junio 950,6 millones de recetas durante el último año, un 3,75 por ciento más que el mismo mes del año pasado. De seguir a este ritmo, **España superará los 1.000 millones de recetas anuales a final de 2010**, lo que supone una media de casi 21 recetas por persona y año. Esta cifra nos convierte en el segundo país del mundo más medicalizado.

Lejos de poner límites al creciente consumo farmacéutico público, sobre todo de analgésicos,

antiulcerosos o estatinas para reducir el colesterol, que son los primeros de la lista, **el Gobierno ha descartado cualquier reforma que incida en la demanda o en el bolsillo del ciudadano**. El propio presidente Rodríguez Zapatero fue muy explícito en el pasado Debate del Estado de la Nación al aclarar que "limitamos los beneficios farmacéuticos para evitar las llamadas al copago", una propuesta que había manejado hasta entonces su vicepresidente, Elena Salgado.

Terapia de precios

Por eso, **el Ministerio de Sanidad ha preferido aplicar un severo tratamiento de electroshock de recortes de precios**, para contener un gasto de medicamentos de 12.693,7 millones de euros al año sólo en recetas facturadas al Sistema Nacional de Salud. Fuera del cálculo queda el creciente gasto hospitalario en fármacos, ya que no existe una cifra oficial, pero la deuda superior a los 2.000 millones de euros que mantenían en 2009 las comunidades autónomas con los laboratorios refleja su magnitud.

La terapia de choque basada en la rebaja de precios y descuentos del 7,5 por ciento en el importe de los fármacos innovadores con patente en vigor se ha traducido en junio en una reducción del gasto del 2,67 por ciento, la primera bajada del año de un capítulo que absorbe más del 25 por ciento del presupuesto sanitario autonómico (60.000 millones de euros).

Esta tendencia bajista se puede mantener a lo largo del año para alivio de muchas comunidades que, como en el caso de Madrid, han presupuestado este año un descenso del gasto del 1,2 por ciento. Para lograr este objetivo, ha entrado en vigor en julio el Real Decreto-Ley 4/2010, que reduce el precio de los medicamentos genéricos en un 25 por ciento. Además **está previsto que antes de finales de año se aplique una segunda Orden de Precios de Referencia** en 2010 para ahorrar casi 1.500 millones de euros en la

factura farmacéutica.

Comunidades en problemas

Incluso con estas ayudas, **muchas comunidades no podrán pagar los medicamentos a partir de septiembre**. La Comunidad Valenciana, por ejemplo, acumula en junio un gasto interanual de 1.613 millones de euros, cuando sólo ha presupuestado 1.160 millones para farmacia este año. En el caso madrileño, su presupuesto sólo cubrirá el 42 por ciento del importe de septiembre y se quedará sin fondos en octubre y noviembre.

La continua reducción de precios tiene además muchas contraindicaciones y sólo será efectiva durante los tres próximos años. A partir de 2013, el gasto farmacéutico recuperará de nuevo el nivel de 2009 y la senda alcista de los últimos años, según la proyección del gasto elaborada por la consultora Antares para Cofares, la primera distribuidora de medicamentos en España. Este estudio advierte de que **si no se realizan acciones específicas ni reformas en la legislación el número de recetas seguirá impulsando el gasto**. El presidente de Cofares, Carlos González Bosch, ha lamentado que el Gobierno no haya introducido "ni una sola medida estructural" para corregir el gast